
市政に関する地域座談会実施報告書 

 

 

開 催 日 時 平成２１年１１月５日（木）午後７時～午後８時５０分 

会   場 フローラ・SAGAE4F 会議室 出 席 者 数
   ４０人 

(男 33・女７) 

地域座談会の内容（市長講話・質疑応答の内容等） 

 

＜市長講話＞  

○「平成２１年度寒河江市の予算について」の資料を用いて講話 

「景気・雇用対策」「少子・高齢化対策(人口の減少)」「財政健全化の 

取り組み」を中心に講話 

 

＜質疑・応答＞ 

（質問：意見） 

１ フローラ・SAGAE、中心市街地活性化について（商工観光課） 

① 今後フローラ・SAGAE をどのようにしていきたいか。 

 ② 中心市街地をどのように活性化していきたいか。 

（回答：市長） 

① 営業されている方の意見をお聞きして営業しやすい環境を整えていき

たい。個々の営業に当たっては自主的な営業努力を尊重していきたい。 

管理上、リーダーシップを発揮出来る支配人的な方が必要とされている

と思っている。来年に向けて民間の経験者の検討をしてもらっている。 

② 中心市街地が活性化しないと街も活性化しない。商店街の若い力もお借

りし定期的なイベントや催し物を開催しにぎわいを取り戻していきたい。

 

（質問：意見） 

２ 中心市街地活性化について（商工観光課） 

中心市街地活性化のための様々な取り組みを紹介しさらに活性化していた

だきたい。 

（回答：市長） 

商工業の担当部署となる商工観光課をフローラに配備している。市民・行

政・団体などが集まって話合いを行い、役割分担して進めていきたい。

ワークショップ的なものも検討して参りたい。 

 

（質問：意見） 

３ 他市町では新型インフルエンザに対する支援をおこなっているが市の支援



はどのようなものか。（健康福祉課） 

（回答：市長） 

現在はワクチン接種の支援をしなければならないのにワクチンの入手が困

難な状況です。効果が表れるような支援をする必要があるので、状況を見な

がら検討を進めている状況です。 

 

（質問：意見） 

４ 横町の井田豆腐店前の T字路附近の側溝に蓋をしてもらいたい。（建設課）

（回答：市長） 

現場を見て対応をしていきたい。 

 

（質問：意見） 

５ 農業のさらなる活性化に向けた提言（総合政策課・農林課） 

（資料を持参し市長へ手渡す。） 

宮城福島に野菜工場が立地している。農工商一体で取り組んではどうか。

雇用創出にも役立つと思う。 

（回答：市長） 

県内他市や市内でも同様な事例がある。研究して農協等とも話し合ってい

きたい。 

 

（質問：意見） 

６ 数年前に市の除雪車が二の堰へ排雪したので街が水浸しになった。市も石

持、山岸南の方も協力し雪を捨てないようにしてもらいたい。（建設課） 

（回答：市長） 

除雪協力隊にも事前に話して置く。 

 

（質問：意見） 

７ 家を建て替え、二の堰に面して通路を作った。土地改良区に柵の設置をお

願いしたが予算がないため自分で設置して下さいとの事だった。周りの危険

防止の柵は土地改良区が設置したのに対応が違うのはおかしい。（農林課） 

（回答：市長） 

改良区に確認して参ります。 

 

（質問：意見） 

８ 市立保育所で０～１歳の乳幼児が入所できるのは１か所で、入所児数も年

間５名しかできないが、６か所の保育所で、それぞれ少人数づつ受け入れる

ような方法と増員を考えてもらいたい。（健康福祉課） 

（回答：市長） 

高松保育所のみが保育可能となっている。市の体制だけでは対応できない

部分もあるので民間施設の協力も得ながら子育てのための環境を整備して



いきたい。 

 

（質問：意見） 

９ 子どもが元気に育つのが一番だと思う。いろいろの施策が必要だと思うが、

特化していかないと成果が出ないのでないか。（総合政策課） 

（回答：市長） 

子育て支援、少子化対策は若者の定住や結婚しやすい環境づくりも必要に

なる等総合施策と思っている。他にも産業の振興等も必要となっている。柱

建てをしながら施策を進めていく。 

 

（質問：意見） 

１０ 人材の確保等について 

① 優秀な人材を市に残していくための施策をどう考えているか。（総合政策

課） 

② 未婚者に対する施策を具体的に行っていただきたい。（市民生活課） 

③ 結婚したい、結婚すると得をする等、皆が分かりやすい方法で考えられな

いか。行政的な手段がないか。（総合政策課） 

（回答：市長） 

① 優秀なこども達が戻ってきても就職先がないのが現実。工業団地も造成す

るので就職できるような企業を誘致して環境を整えることが必要と考える。

② 行政は、民間や若い人たちの催し等に対して後方から支援していく考えで

す。 

③ 根本的な解決方法は見当たらないが、環境を整え、皆さんの智恵をいただ

きながら工夫して、結婚の阻害要件を一つ一つ省いていけば徐々に環境が整

ってくると思う。 

 

（質問：意見） 

１１ 中央通りの街路灯に日中も点灯しているものがある。（商工観光課） 

（回答：市長） 

素早く対応して参ります。 

 

（質問：意見） 

１２ 街づくりにかかわっている方を活用し成果に結び付けていってはどう

か。（総合政策課） 

（回答：市長） 

民間の方にも協議会等に参加していただき、意見を生かしていただきたいと

考えている。 

 

（質問：意見） 

１３ 図書館の前にタクシーや車椅子利用者のためのスペースを確保していた



だきたい。（生涯学習スポーツ振興課） 

（回答：市長） 

工事の必要もあるので利用者の意見をお聞きし検討して参ります。 

 

（質問：意見） 

１４ 図書館の検索テーブルに椅子を設置していただきたい。（生涯学習スポー

ツ振興課） 

（回答：市長） 

利用者の利便性が向上するよう対応して参ります。 

 

後日回答 

 

７への回答 寒河江川土地改良区に確認したところ、改良区の柵設置事業以降

に、住宅建築や宅地造成などの事業を実施する場合は、その事業者

から安全柵等を設置していただくよう指導しているとのことでし

た。 

 

１３への回答： 駐車スペースの確保については、玄関ポーチ脇の広場地下に

「防火水槽」が埋設されており、又歩道に面した緑地帯には「カ

ラクリ時計等」が設置されていることから難しいと判断しており

ます。   

車椅子やタクシーから乗降ができる停車スペースの確保につい

ては、歩道に面した緑地帯などの一部を利用して確保ができるか

県道管理機関や交通安全機関とも相談し検討して参ります。 

１４への回答： 椅子を設置しました。 

 

 


